

Jahresrückblick 2025: Ein starkes Jahr für die Landessportjugend in Sachsen-Anhalt

17.12.2025 | Erstellt von Anne Seiffert

Ein ereignisreiches und erfolgreiches Sportjugendjahr 2025 neigt sich dem Ende zu. Mit großem Engagement, hoher Beteiligung und vielen inhaltlichen Impulsen konnte die Landessportjugend Sachsen-Anhalt ihre Vorhaben umsetzen und wichtige Schwerpunkte weiterentwickeln. Dafür gilt unser herzlicher Dank allen ehrenamtlich Engagierten, Partnern, Förderern und Unterstützer*innen, die diese Arbeit möglich machen.



(© Landessportjugend)

Jahreshighlights 2025

Zu den Höhepunkten des Jahres zählte erneut die **Ehrung der erfolgreichsten Nachwuchssportler*innen**, die mit rund 900 Gästen in der Georg-Friedrich-Händel-Halle in Halle (Saale) stattfand. Geehrt wurden 544 junge Athlet*innen aus 30 Sportverbänden, die im Jahr 2024 nationale und internationale Erfolge feiern konnten.

Ein weiteres Fortbildungshighlight war die **Fachtagung „Kinder spielend bewegen“** in Osterburg. Rund 80 Teilnehmende setzten sich dort mit aktuellen Themen der

Bewegungsförderung im Elementarbereich auseinander. Im Fokus standen insbesondere Kinderrechte im Sport – begleitet von fachlichen Inputs, lebhaften Diskussionen und praxisnahen Workshops. Ein besonderes Zeichen setzte das Eröffnungskonzert der Musikerin **SENTA**, deren Musik und Botschaften Kinderrechte, Gefühle und kindliche Lebenswelten eindrucksvoll aufgriffen.

Bildung, Qualifizierung und internationale Begegnungen

Im Jahr 2025 konnten insgesamt **24 Maßnahmen der sportlichen Kinder- und Jugendbildung**, **20 Multiplikator*innen-Fortbildungen** sowie **drei Ausbildungsgänge** durchgeführt werden. Daraus gingen unter anderem **11 Sportassistent*innen**, **9 Übungsleiter*innen** sowie **115 abgeschlossene Juleica-Ausbildungen** hervor. Zusätzlich qualifizierten sich **13 Personen zu Kinderschutzbeauftragten im Sportverein**.

Auch die internationale Jugendarbeit blieb ein wichtiger Bestandteil: Vier internationale Jugendbegegnungen, eine Bildungsfahrt nach Straßburg sowie ein internationales pädagogisches Fachkräftetraining wurden erfolgreich umgesetzt. Ergänzt wurde das Angebot durch die beliebte Ferienfreizeit im Ostseebad Sellin mit 39 Teilnehmenden.

Junges Engagement stärken

Als Trägerin der **Freiwilligendienste im Sport** betreute die Landessportjugend Sachsen-Anhalt 2025 rund 260 Einsatzstellen. Insgesamt wurden **112 junge Menschen im FSJ**, **9 im BFD** sowie **13 Personen im Bundesfreiwilligendienst für Engagierte ab 27 Jahre** pädagogisch begleitet.

Im **Juniorteam der Landessportjugend** engagieren sich aktuell 20 junge Menschen aus ganz Sachsen-Anhalt ehrenamtlich. Neben zwei landesweiten Treffen wurde in diesem Jahr ein erfolgreiches **Vernetzungstreffen mit den Juniorteams aus Sachsen und Thüringen** durchgeführt, das in den kommenden Jahren fortgesetzt werden soll. Darüber hinaus waren rund **50 ehrenamtliche Referent*innen** regelmäßig in den Bildungsangeboten der Landessportjugend aktiv.

Bildungsstätte „Schierker Baude“

Unsere Bildungsstätte **Schierker Baude** ist der zentrale Ort unserer Bildungsarbeit. Im Jahr 2025 ging ein Wechsel in der Geschäftsführung mit wichtigen Entwicklungsprozessen einher. Auf Basis einer gemeinsamen Bedarfsanalyse konnten unter anderem die Ausstattung der Seminarräume verbessert, die Küche umfassend renoviert und eine kleine Bibliothek mit Lesecke eingerichtet werden, sodass wir uns auf viele Verbesserungen für das kommende Jahr freuen dürfen.

Dank und Ausblick

Mit dieser positiven Bilanz verabschiedet sich die Landessportjugend Sachsen-Anhalt in die Weihnachtspause und blickt dankbar zurück auf ein Jahr voller Austausch, Abenteuer und gemeinsamer Erfolge.

„Das Sportjugendjahr 2025 war für uns alle eine unvergessliche Reise voller besonderer Momente. Gemeinsam haben wir viel erreicht und zahlreiche Highlights erlebt. Es war ein Jahr des Miteinanders, des Engagements und der gemeinsamen Erfolge. Ich bin stolz darauf, Teil dieser lebendigen Sportfamilie zu sein und freue mich auf viele weitere gemeinsame Abenteuer im kommenden Jahr.“

Paul Rathke, Vorsitzender der Landessportjugend Sachsen-Anhalt

Wir wünschen allen Freund*innen, Partner*innen und Mitgestalter*innen besinnliche Feiertage und einen guten Start ins neue Jahr!